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Навстречу выборам

региональный выпуск №25

Новосибирское
время

Подавляющее число депутатов
Госдумы поддержали законопро�
ект о переходе Новосибирской
области на четырёхчасовую раз�
ницу с Москвой. Депутат фракции
КПРФ в Государственной думе
Александр Абалаков подчеркнул,
что за то время, пока обсуждался
временной вопрос, было собрано
множество обращений от жите�
лей Новосибирской области, ко�
торые поддержали переход в
данную часовую зону. 

— КОНЕЧНО, были обращения и тех,
кто против этого перехода, но всё же
большинство жителей проголосова�

ли «за», поэтому было принято решение о пе�
реходе на четырёхчасовую разницу с Москвой,
— рассказал Александр Абалаков.

Вопрос о переходе региона в часовую зону
МСК+4 уже давно отстаивают в Новосибир�
ске. Ещё в феврале нынешнего года фракция
КПРФ предложила рассмотреть временной во�
прос на сессии Заксобрания, когда после дол�
гих споров и оценок честные депутаты всё же
приняли решение вынести данную проблему

на рассмотрение в Государственную думу РФ.
Депутат Законодательного собрания Новоси�
бирской области — один из инициаторов вре�
менного вопроса Артём Скатов рассказывает:

— Когда депутат Госдумы Александр Абала�
ков вносил соответствующую поправку, была
чётко ясна позиция депутатов Государственной
думы: для принятия решения им требуется
оценка Законодательного собрания. Тогда мы
смогли убедить депутатов на местном уровне
принять инициативу перехода на четырёхчасо�
вую разницу с Москвой. Поэтому неудиви�
тельно, что Госдума эту позицию поддержала.
И то, что рабочая группа получила экспертные
заключения, решения Совета депутатов, рай�
онных Советов области и убедительную «соци�
ологию», поддерживающую позицию фракции
КПРФ, в очередной раз доказывает: мы знаем
нужды наших избирателей.

Принятый закон вступает в силу 3 июля 2016
года в 2 часа 00 минут.

Для справки. В 2016 году в часовую зону
МСК+4 перешли Алтайский край, Республика
Алтай и Томская область, до этого находивши$
еся в одном часовом поясе с Новосибирской
областью.

Алина ПОЛЬНИКОВА.

Народный мандат

Герои Гражданской

— В ГОСУДАРСТВЕН�
НОМ СОБРАНИИ
Эл Курултай Рес�

публики Алтай я возглавляю
комитет по законодательству и
национальной политике. В
2009 году в Салехарде было за�
ключено соглашение о совме�
стной работе законодательных
органов Сибири и Дальнего
Востока по вопросам, связан�
ным с коренными малочис�
ленными народами. Наша
встреча с руководством Зако�

нодательной думы Томской
области была посвящена
именно этой теме. Кроме того,
накануне выборов в Госдуму
РФ хотелось бы обменяться с
томскими коллегами опытом
подготовки избирательной
кампании.

— Как бы вы охарактеризо$
вали предвыборную ситуацию в
Республике Алтай?

— В республике три четвер�
ти населения живёт в сельской
местности. Это накладывает

свой отпечаток, среди сель�
ских избирателей сильнее
инерция. Если города сегодня
быстро левеют, то в сёлах этот
процесс идёт медленнее. Тем
не менее мы надеемся на по�
беду.

Главный наш соперник —
«Единая Россия». Недавно эта
партия провела так называе�
мые праймериз. На них явка у
нас была почти в 2 раза выше,
чем в среднем по стране. Мы
связываем это с тем, что в на�

шем регионе из�за малочис�
ленности населения велика
доля бюджетников. Мы пола�
гаем, конечно, что было адми�
нистративное давление. Мно�
гие так и не поняли, что речь
шла о внутрипартийном голо�
совании. В день праймериз
мне звонили и спрашивали:
почему моей фамилии нет в
списках.

В нашей национальной рес�
публике крайне важно сохра�
нять паритет — кандидатами
должны выдвигаться люди
всех национальностей. На мой
взгляд, у «Единой России»
этого принципа нет.

— Недавно КПРФ провела
большой форум, посвящённый
дружбе народов. Как возглавля$
емый вами комитет работает в
этом направлении?

— В региональных законо�
дательных органах России, к

сожалению, очень мало само�
стоятельных комитетов по де�
лам национальностей. Чаще
всего эта тема «растворяется»
в общей теме культуры или за�
конодательства. Мы же у себя
решили выделить этот вопрос
особо в силу его важности. На�
циональные проблемы не
должны муссироваться ради
их обострения. Наша задача —
сделать так, чтобы все эти во�
просы в нашей повседневной
жизни не были забыты. Если
есть народ — значит есть язык,
культура, традиции, ментали�
тет. Если на это не обращать
внимания, то может произой�
ти социальный взрыв. Думаю,
сейчас нам удаётся поддержи�
вать межнациональное равно�
весие в регионе.

Пресс$служба Томского 
обкома КПРФ.

Наука и жизнь

Алтайский опыт

М ЕЖДУ СЁЛАМИ Бе�
рёзовка и Майорка
есть старый памят�

ник�«пирамидка» с пятико�
нечной красной звездой. Здесь
погибли жители села Майор�
ка: Ефим Фёдорович Бело�
усов, Пётр Александрович Бо�
бров, Семён Кириллович Дау�
ров, Касьян Андреевич Куд�
рявцев, Семён Андреевич
Осипов, Степан Васильевич
Пастухов, Лаврентий Попов,
Николай Чуриков, Андрей
Власович Шадрин, Терентий
Евдокимович Шадрин.

Зоя Павловна Буткеева
вспоминает рассказ своей
матери Ксении Венедиктов�
ны Кудрявцевой: «У Комари�
ного озера белогвардейцами
были расстреляны трое муж�
чин. Один остался живым. Во
время расстрела он был ра�
нен, упал и притворился
мёртвым. Его фамилия Ша�
пошников. Фамилии осталь�
ных неизвестны. Шапошни�
кова казаки позже искали,
угрожали изрубить на куски.
Но его не нашли: он уполз в
горы. Казаки тогда зверство�
вали: издевались, забирали
всё имущество, лошадей и
другую скотину, продукты...»

В той братской могиле по�
хоронены отец мужа Ксении
Венедиктовны и дедушка
Зои Павловны — Касьян Ан�
дреевич Кудрявцев. (Инфор�
мация о нём хранится в рай�
онном музее).

С памятником связана так�
же история моей семьи. Моя
мама Варвара Семёновна
Осипова родилась в конце
1918 года. Она не помнила
отца Семёна Андреевича —
он погиб, когда ей не было и

года. Но историю семьи она
знала от матери Матрёны Ле�
онтьевны и старших сестёр и
братьев: «Мужикам сказали
ехать в Берёзовку. Они осед�
лали лошадей и поехали. К
вечеру они не вернулись, хо�
тя в семьях их ждали. На сле�
дующий день пришёл дедуш�
ка Андрей и сказал, что всех
мужиков убили в Бучильном
(так называется болото меж�
ду Майоркой и Берёзовкой).
В деревне стоял тогда общий
рёв, ведь погибшие были от�
цами больших семей. Жен�
щин на похороны не пусти�
ли. От нашей семьи ездил де�
душка. Их похоронили на
возвышении недалеко от бо�
лота, откуда их доставали. В
то же лето приехали казаки и
приказали дедушке подать
им лошадей. Дедушка сказал,
что лошади пасутся в лесу.
Его отправили искать и при�
вести лошадей для казачьего
отряда. Дедушка ушёл в лес,
и его долго не было. Когда он
пришёл, то сказал, что не на�
шёл. Его положили на лавку
и испороли так, что мышцы
от костей отошли. После это�
го дедушка прожил недолго,
ходил еле�еле. Через корот�
кое время он умер. К бабуш�
ке приходил позже тот Ша�
пошников, который как�то
остался жив после расстрела
на Комарином озере. Он
просил бабушку, чтобы она
отдала им в семью самую
младшую дочь.

— У нас нет детей, будем её
растить как родную. Как ты
будешь выживать одна с пятью
детьми?

Мама не отдала меня, ска�
зав, что «хоть умирать, но бу�

дем все вместе». Конечно, се�
мья без мужчин в 20�е годы
выживала с трудом».

Только недавно, прочитав о
тех давних событиях 1919 го�
да в книге Владимира Шулдя�
кова «Гибель сибирского ка�
зачьего войска», я поняла,
почему женщин не пустили
тогда на похороны. Автор
книги рассказывает, что сре�
ди казаков были и алтайцы,
которых раньше называли
«киргизами»: «Бандой кирги�
за Хусаимки мужики были
изрублены лопатами на куски
и втоптаны в болото».

Галина Николаевна Ники�
форова (Иконникова) расска�
зала:

— Прадед наш приехал в на�
ши края из Воронежской гу�
бернии (Каратоярский район,
село Быково).

У моего деда Ивана Терен�
тьевича Иконникова погибли
в 1919 году два брата — Арсе�
ний Терентьевич и Ксено�
фонт Терентьевич. Казаки
после Сибирячихи были обо�

злены. Они приехали в Ма�
лый Бащелак и устроили бой�
ню у реки Бащелаченок.
Один из приехавших казаков
(Серебренников) был кумом
Арсению Терентьевичу. «Что,
милый куманёк, уничтожили
наших?» Тот ему в ответ:
«Кум, мы не виноваты». Се�
ребренников занёс шашку
над головой Арсения, Ксено�
фонт кричал: «Ванька, беги!»
А было моему деду Ивану лет
13—14, он убежал. Рядом был
густой тальник, в нём он и
скрылся. И таким образом
остался жив. А братьям его
Арсению и Ксенофонту отру�
били головы. Похоронили их
в Малом Бащелаке — там, где
стоит памятник участникам
Гражданской войны. (Это
мне рассказала мама Икон�
никова, в девичестве Булано�
ва, Валентина Георгиевна.
Сын Арсения Терентьевича,
Андрей Арсентьевич 1920 го�
да рождения, пропал без вес�
ти в июле 1941 года).

Пишу это не для того, что�

бы «очернить» и обвинить в
чём�то сегодняшних чарыш�
ских казаков. Были тогда та�
кие времена — шла Граждан�
ская война. И не только каза�
ки пострадали в ней, как пи�
шут сейчас, но и тысячи жи�
телей наших мест, а по стране
— миллионы. В годы Великой
Отечественной войны все жи�
тели района — из Тулаты и из
Маральих Рожек, из Чарыш�
ского и других казачьих посе�
лений и крестьянских сёл —
воевали за нашу общую Роди�
ну плечом к плечу. После вой�
ны вместе трудились, восста�
навливая страну.

Уважаемые казаки! Все мы
— жители одного района, од�
ной страны, будем трудиться
сообща и делать всё, что мы
можем, чтобы жизнь наша
становилась лучше.

Вера ДУНАЕВА.
село Чарышское,
Алтайский край.

● Памятник павшим жи�
телям села.

8ИЮНЯ коммунисты Совет�
ского отделения КПРФ

совместно с ветеранами Со�
ветского района возложили
цветы к памятнику академика
В.А. Коптюга в Академгород�
ке, многие годы возглавлявше�
го Сибирское отделение Рос�
сийской академии наук. После
этого в конференц�зале адми�
нистрации Советского района
состоялось собрание общест�
венности.

Со словами памяти высту�
пил глава администрации Но�
восибирска Дмитрий Оленни�
ков. О своих встречах с Вален�
тином Афанасьевичем расска�
зал заместитель главы админи�
страции Александр Кулаев.
Слово о своём научном руко�
водителе сказала заведующая

кафедрой химии СУНЦ НГУ
профессор Светлана Барам. О
гражданской позиции нашего
земляка, который в 1961 году
вступил в КПСС и до конца
жизни был верен социалисти�
ческим идеям, сообщил пер�
вый секретарь Советского рай�
кома КПРФ Анатолий Казак.
Своей работе в течение сем�
надцати лет вместе с академи�
ком в аппарате СО РАН посвя�
тила выступление Светлана
Чубченко. Воспоминаниями о
своём учителе поделился док�
тор химических наук Алексей
Крысин. В перерыве между
выступлениями концертные
номера исполнили творческие
коллективы ДК «Академия». 

Анатолий КАЗАК.

Сказали «нет»
планам НАТО

В Омске проведены пикеты в рамках Все�
российской акции «Анти�НАТО», посвящённой
75�й годовщине вероломного нападения гит�
леровской Германии на Советский Союз.

Это было
в 1919�м

Первый секретарь Чарышского
райкома КПРФ Вера Дунаева

рассказывает об истории
одного из памятников в районе

Вспоминая учёного�коммуниста

● Памятник�бюст акаде�
мику В.А. Коптюгу.

НА КОНЕЧНОЙ останов�
ке улицы, которая носит

имя Героя Советского Союза
Бархатовой, возле завода
имени также известного ом�
ского военачальника Гуртье�
ва, тоже не вернувшегося с
полей сражений, а также на
Амурском рынке прошла
раздача антинатовских мате�
риалов. Только что снятую с

печатной машины «Правду»,
ещё с запахом свежей крас�
ки, первыми прочли жители
Центрального округа. А вме�
сте с нею и оппозиционные
газеты Омского обкома
КПРФ «Красный путь» и
«Омское время».

Дмитрий ГУТЕНЁВ.
г. Омск.

Местное самоуправление

У опасной черты

П О БОЛЬШОМУ СЧЁ�
ТУ, перед нами ещё од�
но доказательство кри�

зиса номенклатурной модели
формирования местной влас�
ти, который развивается после
отказа от выборов глав терри�
торий местным населением и
перехода к сложной системе, в
которой народ не участвует.
Длительное время районные
депутаты отказывались внести
в муниципальный устав изме�
нения, предусматривающие
избрание руководителя района
через конкурсные комиссии.
Такая модель формирования
муниципальной власти поро�
дила серьёзные проблемы на
территориях. 

За последние шесть лет это
уже третий роспуск муници�
пальных парламентов. В 2010

году «кара» обрушилась на
Канский районный Совет, в
2013�м — на Абанский район�
ный Совет.

К опасной черте, за которой
— неизбежный роспуск, под�
ходят парламентарии Турухан�
ского районного и Краснояр�
ского городского Советов де�
путатов.

Отмена прямых выборов
глав органов местного само�
управления и переход на но�
менклатурную модель назначе�
ния районных начальников и
порождают конфликты. 

В ряде районов края до сен�
тябрьских выборов прошлого
года главы муниципальных об�
разований были назначены че�
рез конкурсные комиссии. У
некоторых из них уже возник�
ли проблемы с избранными в

сентябре местными Советами.
Так что не исключена эскала�
ция конфликтов. 

— Кризис — следствие мо�
нополизма «партии власти», —
считает первый секретарь
Красноярского крайкома пар�
тии, руководитель фракции
КПРФ в Законодательном со�
брании Пётр Медведев. —
«Единороссы» не слышат сво�
их оппонентов. Да и кадровая
политика краевой администра�
ции даёт серьёзные сбои. На
руководящие посты назнача�
ются случайные люди, непро�
фессионалы. И не по деловым
качествам, а из соображений
личной преданности. Всё чаще
такие руководители попадают
в орбиту внимания правоохра�
нительных органов в связи со
взятками и хищениями казён�
ных средств.

Что касается Манского райо�
на, пока не ясно: совместят ли
выборы депутатов районного
Совета с Единым днём голосо�
вания — 18 сентября.

Александр КОЗЫРЕВ.
г. Красноярск.

Депутаты Законодательного собрания Красно�
ярского края приняли решение о роспуске Ман�
ского районного Совета депутатов. Таким образом
муниципальный парламент был наказан за неис�
полнение решения суда о приведении устава рай�
она в соответствие с краевым законодательством.

Память

В Краснодарском
крае силами поисково�
го отряда «Кубанский
плацдарм» были обна�
ружены останки лётчи�
ка Николая Дмитриеви�
ча Дьяченко, который
пропал без вести в
1943 году. А несколько
месяцев назад в Смо�
ленской области поис�
ковики нашли останки
солдата Ивана Михай�
ловича Рудакова.

П РЕДСЕДАТЕЛЬ област�
ного комитета ветеранов
войны и военной служ�

бы Пётр Дубровин также пере�
дал сыну Николая Дмитриеви�
ча Николаю Николаевичу Дья�
ченко сохранившиеся вещи,
принадлежавшие его отцу.

«Сегодня для меня — осо�
бый день. Теперь я могу отдать
свой сыновний долг и через 70
лет похоронить своего отца. Я
хочу сказать огромное спаси�
бо всем присутствующим. То,
что мы собираемся, что жива
наша память, означает: свою
жизнь эти люди отдали не на�
прасно», — заявил он во время
церемонии.

Останки воинов были пре�
даны земле со всеми воински�
ми почестями, после чего со�
бравшиеся возложили цветы и
венки к могилам.

«Это захоронение стало воз�
можным благодаря поиско�
вым отрядам, которые уже на
протяжении более 20 лет зани�
маются очень важным делом.
В Томске насчитывается семь
поисковых отрядов: при ка�
детском корпусе, при службе
судебных приставов, при

«Микране»… Люди самых раз�
ных профессий увлечены ве�
ликим делом. Если бы не их
подвижнический труд, то и не
было бы никакой церемонии»,
— заявила руководитель фрак�
ции КПРФ в Законодательной
думе Томской области, второй
секретарь Томского обкома
Наталья Барышникова.

Она также отметила, что
для участия в данных меро�
приятиях необходимо при�
влекать подрастающее поко�
ление: «Очень важно, чтобы
не только официальные лица
присутствовали на таких за�
хоронениях, на возложении
цветов к мемориалам 22 ию�
ня, но и наша молодёжь.
Председатель Смоленской
областной думы, посетивший
церемонию, достаточно от�
кровенно и с болью в сердце
говорил, что мы целое поко�
ление оставили без идеоло�
гии, без патриотического
воспитания».

Руководитель фракции на�
помнила, что всегда Запад
имел свои виды на террито�
рию России. И все войны, ко�
торые происходили на нашей
земле, — «это были захватни�
ческие войны».

«Всегда Россия отстаивала
свою независимость, свою
культуру, свой народ. И мы
прекрасно понимаем, что в со�
временных условиях все гео�
политические вопросы, про�
блемы — всё крутится вокруг
территории России, вокруг
природных ресурсов… Поэто�
му такие мероприятия крайне
важны. И поворот к необходи�
мости патриотического вос�
питания младшего поколения
уже наметился. Я думаю, что
он продолжится и принесёт
свои положительные результа�
ты в ближайшее время», — по�
дытожила Н. Барышникова.

Пресс$служба Томского 
обкома КПРФ.

У священных могил
в почётном карауле

Материалы выпуска подготовил
соб. корр. «Правды»Сергей ДОРОХОВ.

Электронный адрес: dorohov8pravda@kprfnsk.ru

Первый секретарь Алтайского республиканского комитета КПРФ
Виктор Ромашкин побывал в Томске, встретился с председателем
Законодательной думы и с томскими товарищами по партии. Виктор
Васильевич возглавляет Алтайский реском КПРФ не первый год, из�
бирался депутатом Государственной думы РФ второго созыва, депу�
татом республиканского парламента первого, второго, третьего, чет�
вёртого, пятого и шестого созывов. Кандидат юридических наук, до�
цент. О целях своего визита и о подготовке к осенней избирательной
кампании он рассказал журналистам.

В ИЗДАНИЕ ВОШЛИ обращение
Председателя ЦК КПРФ Генна�
дия Зюганова к гражданам Рос�

сии «Без Родины наши имена и дела
обречены на забвение» и статья «Идео�
логия предателей».

Этими публикациями лидер КПРФ
доказывает необходимость отказа от
либерального курса, проводящегося
нынешними властями РФ, и вступле�
ния на путь ускоренного развития в
интересах народа.

Александр Абалаков процитировал
журналистам строки из книги: «страна
сегодня должна не стыдиться, а гор�
диться тем, что Россия — это Родина
Ленина и Сталина».

— Сегодня происходят неприятные
вещи: молодёжь не знает истории сво�
ей страны, не знает о былом величии
нашей Родины. Нужно это менять, не�
обходимо, чтобы и молодёжь, и вся
Россия без внешнего влияния опреде�
ляли свою дорогу в завтрашний день.

Истинная забота о народе должна стать
делом каждого, кто включён в полити�
ческую борьбу. Именно поэтому необ�
ходимо распространение на встречах с
жителями, на пикетах и митингах ста�
тей Г.А. Зюганова. Нельзя допускать
дальнейшего разжигания антисоветиз�
ма, насаждения ненависти к советско�
му прошлому, — отметил Александр
Абалаков.

Пресс$служба Новосибирского
обкома КПРФ.

Книжная полка

С заботой о благе народа
В пресс�центре Новоси�

бирского областного комите�
та КПРФ прошла презента�
ция сборника статей Генна�
дия Зюганова, который был
выпущен тиражом 20000 эк�
земпляров при участии депу�
тата Госдумы РФ Александра
Абалакова.


